

BOLETÍN No. 377 ->>

El sistema educativo mexicano es el noveno más grande en el mundo, por lo que necesitaba un cambio sistémico y estructural: Otto Granados Roldán.

UAA se convierte en foro de diálogo y reflexión en el ámbito educativo.

El titular de la Secretaría de Educación Pública, Otto Granados Roldán, presentó en la Universidad Autónoma de Aguascalientes el libro “Reforma Educativa” como parte de una colección sobre las reformas estructurales editadas por el Fondo de Cultura Económica, publicación creada por el autor para divulgar el diseño, la formulación y la instrumentación de la Reforma Educativa mexicana, así como para reflexionar sobre sus principales complejidades y los desafíos, pues al tratarse de una reforma sistémica y de largo plazo, seguirá enfrentando retos en los próximos años.

En su momento, el rector de la Autónoma de Aguascalientes, el doctor Francisco Javier Avelar González, quien fungió como moderador de esta presentación editorial, indicó que la educación y la cultura son fundamentos importantes para el desarrollo civilizado y armónico de la sociedad, por lo que, a partir del contexto actual, son necesarios cambios estructurales para el beneficio y la transformación positiva del país.

En este sentido, manifestó que dichas transformaciones se deben adecuar al contexto económico, demográfico, cultural y social para mejorar la educación del país en todos sus niveles, de tal forma enfatizó que, para dar un salto significativo en cuestiones de desarrollo y bienestar social, los niveles de competencia y transparencia en las instituciones educativas deben mejorarse.

Por su parte, el Maestro Otto Granados Roldán, secretario de Educación Pública y autor de la publicación, señaló que esta reforma educativa se ha llevado a cabo en circunstancias particularmente complejas; sin embargo, era inevitable y necesaria ante los cambios que, a través de los años, se exigían para el mejoramiento estructural de México, principalmente por las metas de calidad que requieren los nuevos tiempos en diversos tópicos como lo es la inteligencia artificial, las nuevas tecnologías y la robótica, por mencionar algunos.

Granados Roldán mencionó que el sistema educativo mexicano al ser el noveno más grande en el mundo, necesitaba un cambio sistémico y estructural que respondiera a metas globales y no sólo enfocadas al tema de escolaridad, sino también a fortalecer la calidad educativa.

Asimismo, resaltó que esta reforma educativa es preponderante debido a las modificaciones actuales que presentan las comunidades escolares, una muestra clara de ello, es la adquisición de habilidades digitales a edades muy tempranas, por lo que precisó que los espacios educativos deben alcanzar transformaciones en el rendimiento y la eficacia en las escuelas que les permita a los estudiantes competir en las próximas décadas.

Finalmente, expuso que ante el panorama desafiante que presenta México en los siguientes años, sólo a través de la educación, la innovación y el conocimiento, el país podrá alcanzar

mayores niveles de bienestar, por lo que es importante que esta reforma continúe su cauce, pues si se trunca, se podrían acentuar las desigualdades y habría un retroceso en el resto del territorio mexicano.

Posteriormente, la Doctora Margarita María Zorilla Fierro, coordinadora de asesores de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y experta en el ámbito educativo, indicó que este libro ofrece una densidad analítica del contexto actual de la educación en un total de ocho apartados, en los cuales menciona que los cambios necesarios para que México impulse su desarrollo, alcance oportunidades para todos y reduzca las brechas de desigualdad, exigen tiempo, instrumentaciones, paciencia, constancia y congruencia para afrontar todas sus dificultades.

Por su parte, el Maestro Román Revueltas Retes, compositor y director de orquesta, destacó que las políticas públicas deben resultar benéficas para una sociedad merecedora de un cambio trascendental mexicano; además, resaltó la importancia de la elaboración de la reforma, la cual se gestó como un ejercicio analítico, racional y lógico de la educación a favor del desarrollo social.

Por último, el Maestro Marcelo Sada Villareal, catedrático e investigador universitario, externó que este libro ofrece reflexiones, análisis sobre los componentes y desafíos de la reforma educativa, su fundamentación, antecedentes y futuro. Asimismo, resaltó que este proyecto fortalecerá la democracia del país, propiciando una mayor pluralidad y equidad que incida en actos trascendentales para beneficio de todas las entidades federativas.

En la presentación del libro “Reforma Educativa”, también se contó con la presencia de la H. Junta de Gobierno, ex rectores, la Comisión Ejecutiva Universitaria, titulares de STUAA, FEUAA y ACIUAA, el director del Instituto de Educación de Aguascalientes, Raúl Silva Perezchica; así como integrantes, senadores, diputados locales y federales, funcionarios de todos los niveles de gobierno y público en general.

